
En la biblioteca del Área de Producción Animal, siendo las 9.00h del día 
18 de enero de 2023, se reúne la Comisión de Granja de la Facultad de 
Veterinaria con la asistencia de los siguientes miembros: Miguel Escribano 
Sánchez, Eva María Frontera Carrión, María de la Cruz Gil Anaya, Leonor Martín 
Cáceres, Sara Núñez Narváez, Juan Enrique Pérez Martín, Pedro Luis 
Rodríguez Medina, Miguel Angel Tello Román.  
 

Se procede a cumplir el Orden del Día: 
 
1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión del día 19 de 
octubre de 2020 

Se aprueba por asentimiento de los presentes. 
 
2.- Informe de la Directora de la Granja de la Facultad 

La Sra. Directora, Leonor Martín, indica que el informe se basa realmente 
en la Memoria remitida a los miembros del Consejo de Granja y que forma parte 
formal del punto 4º del orden del día, haciendo hincapié en los siguientes 
asuntos: 
.- El informe/memoria sigue el modelo estructurado que existe en la Facultad. 
.- Han existido cambios en los recursos humanos, al haber oposiciones y 

traslados de personal. Se ha incorporado Jesús Quirós y Noelia Parrales 
está pendiente de que pasa con la petición de un tercer laboral para Granja. 

.- El rebaño de cabras retintas han sido cubiertas con inseminación artificial en 
colaboración con el Censyra. 

.- En cuanto a las burras (n=3), se han tratado de inseminar pero, ha habido 
problemas de fertilidad, por lo que serían 2 años en blanco, tratará de 
buscarse una solución para que no estén vacías. 

.- En el tema de aves hay que reseñar que se han hecho las primeras prácticas 
con gallinas en conjunción con programas de iluminación, al ser funcional ya 
la nueva instalación. Además, se han hecho incubaciones para renovar la 
población, actividad que está programada de manera bienal. 

.- Por otra parte, se ha iniciado la cría de conejos en jaula, con prácticas para 
alumnos de 4º curso. El encargado de la supervisión será Andrés Horrillo, 
Dr. Contratado PCI de Producción Animal. En este punto, el Decano 
pregunta si se han incrementado las prácticas con motivo de la visita EAEVE. 
Eva Frontera indica que, en la Granja, la actividad asociada a la asignatura 
de Enfermedades Parasitarias II se ha incrementado. 

.- Respecto a la mejora de las instalaciones, se han cubierto con malla 
antipájaros los corrales de aves, para evitar contactos con aves de paso y 
eliminar el pillaje de comida por parte de pájaros. Igualmente, se ha 
habilitado el espacio cubierto y vallado destinado a la apicultura. 

.- En cuanto a la memoria económica, se indica que se ha recibido la última 
entrega de la ayuda para mantenimiento de razas autóctonas (Junta 
Extremadura): cabra Retinta y oveja Merina Negra. En función de ello, habrá 
que gestionar una nueva ayuda en la siguiente convocatoria. 

.- En otro aspecto, hay que reseñar que se han hecho 2 trabajos fin de grado 
vinculados a la Granja: uno sobre calidad de pastos y otro sobre pipas de 
calabaza como fuente de actividad antiparasitaria. 

.- En cuanto a las encuestas de satisfacción, el resultado general es bueno. A 
este respecto, sí sería bueno saber a qué colectivo (Estudiante, Profesor, 
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Pas) corresponde la contestación, para poder evaluar mejor la situación. La 
Directora deduce de la información generada, que la mayoría de los alumnos 
no conocen el funcionamiento de la Granja que, por otra parte, técnica y 
económicamente, es difícil mejorar. Al hilo de esta exposición, Mª Cruz Gil y 
Eva Frontera, plantean la necesidad de incrementar el número de animales 
para prácticas, para no utilizar/reutilizar los existentes para diferentes 
acciones: ecografía, palpaciones rectales, toma de muestras biológicas, 
….etc. La directora recalca que está de acuerdo, pero que sería complicado 
aumentar la carga ganadera ya que prácticamente no hay posibilidad de 
rotación de parcelas, que siempre están ocupadas por animales. En este 
momento interviene el Decano para indicar que se tratará de que la 
Diputación revierta a la Granja, para su uso, algunas hectáreas de terreno, 
lo que permitirá incorporar y mantener un mayor número de animales, en 
especial bovinos. 

.- Se están continuando los trámites para tratar de introducir nuevas especies, 
como la porcina, aunque el ayuntamiento de Cáceres está poniendo 
dificultades. También se está pendiente de la inclusión de especies apícolas. 

.- Finalmente, se necesita comprar nuevos vehículos auxiliares de granja para 
manejo de pacas y limpieza, el problema es que es difícil encontrar el marco 
legal para afrontar el gasto, ya que no es una infraestructura o arreglo. 

.- Respecto a la memoria económica, una parte del presupuesto procede de la 
Facultad y el resto de la venta de animales, que vienen siendo alrededor de 
6000€/año. 

 
4.- Memoria Granja 2021-2022 
 

Es lo abordado en el apartado anterior (informe). 
 
5.- Necesidades en infraestructuras para el año 2023 

Las necesidades más perentorias para el presente año 2023, se refieren 
a los siguientes apartados:  
.- Adecuar la red de saneamiento de la nave de ovinos. Actualmente es difícil la 

limpieza por el estado de deterioro y falta de adecuación del sistema 
existente. 

.- Adecuar la Sala de exploración II (para reproducción), en especial mediante el 
incremento del número de potros de exploración. 

.- Colocación de una puerta para comunicar la cerca anexa cerca con el “corral 
6”de la nave de ovinos. 

.- Adecuar espacio para manejo y extracción de miel en la “planta piloto de 
leche”. 

 
6.- Ruegos y preguntas. 
.- Mª Cruz Gil pregunta sobre la posible adquisición de un nuevo ecógrafo que 

aparece recogida en la Memoria remitida. Al respecto, la directora indica que 
sería bueno que hubiera un ecógrafo de manera permanente en la granja 
para ser utilizado por cualquier usuario. Mª Cruz incide en que la gestión 
reproductiva por parte de Producción Animal, puede entrar en conflicto con 
la actividad docente práctica de Reproducción y que el coste de un ecógrafo 
es importante, por lo que, quizás, no sería muy conveniente hacer este 
desembolso cuando hay otras propuestas previas de mejora y necesidades 



que aún no han sido resueltas, y que tienen un carácter más urgente. 
Finalmente, queda claro que la unidad de Reproducción no tiene ningún 
inconveniente en hacer todos los encargos de control reproductivo que fuera 
necesarios. La directora, por su parte, aclara que sería un dispositivo para 
las necesidades de gestión reproductiva interna de la Granja en el día a día. 

 
.- Miguel Ángel Tello propone que haya un techado para los coches de los 

empleados o, en su defecto, se pueda entrar dentro del recinto, ya que 
durante el verano, alcanzan una temperatura muy elevada. La directora 
indica que, por una bioseguridad elemental, el acceso al recinto debe ser 
restringido en cualquier caso. El Decano indica que, por el coste, se hace 
muy difícil incluir la acción dentro del plan de obras, ya que existen acciones 
de más alta prioridad que consumen el presupuesto. Miguel Ángel Tello 
indica, igualmente, la necesidad de techar las naves en el exterior para que 
los animales puedan protegerse, poner los comederos en sitio resguardado, 
etc. 

 

No habiendo más temas que tratar, se levanta la sesión a las 10.08h, de 
todo lo cual doy fe como secretario. 
 

 

 

Pedro Luis Rodríguez Medina 
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